

Tag des Gartens 2024

Der Kreisverband der Kleingärtner Gotha hatte für den 21.09.2024 seine Mitgliedsvereine zum Tag des Gartens in den idyllisch gelegenen Berggarten in Gotha eingeladen. Der Berggarten ist ein beliebtes Ausflugsziel am Rande von Gotha, umgeben von zahlreichen Kleingartenanlagen. Bei bestem Sommerwetter wurde die Veranstaltung von vielen Kleingärtnern und anderen Ausflüglern genutzt, die letzten Sonnenstrahlen des Sommers zu genießen.

Hans Jecke, Vorsitzender des Kreisverbandes, wies in seinen Begrüßungsworten auf den sozialen Charakter des Kleingartenwesens hin, aber auch auf die Notwendigkeit, dieses für künftige Generationen zu erhalten. Der demographische Wandel stellt unsere Vereine vor neue Herausforderungen. Nicht nur die gärtnerische Betätigung zur preiswerten Versorgung mit Obst und Gemüse ist gut für die eigene Gesundheit, auch die Pflege von Gemeinschaft und Freundschaften darf nicht unterbewertet werden. Der Generationswechsel macht auch vor den Vereinen in Gotha und Umland nicht halt. Dank einer guten Zusammenarbeit zwischen Kreisverband und den Vertretern auf kommunaler Ebene, konnten unsere Kleingartenanlagen aber erhalten bleiben. Der Bürgermeister der Stadt Gotha, Herr Ulf Zillmann, selbst kein Schrebergartenbesitzer aber Gärtner im eigenen Garten, hat sich als Jurist intensiv mit den Fragen des Nachbarschaftsrechts beschäftigt. In seinem Grußwort berichtet er von seinen Erfahrungen als Gärtner. Er erklärte sich spontan bereit, in der nächsten Gesamtmitgliederversammlung zum Thema Nachbarschaftsrecht vor allen Vorsitzenden zu sprechen.

Anlässlich des Tages des Gartens wurden 3 Gartenanlagen für die Teilnahme im Wettbewerb der Kleingärtner ausgezeichnet. Sieger wurde die KGA „Am Peter 1“ vor der KGA „Bufleber Strasse“ und der KGA „Am Boilstedter Wasser II“.

Als weiteren Höhepunkt hat der Kreisverband in seiner Einladung auch zum Wettbewerb „**Wer hat die längste Zucchini**“ aufgerufen. Mit Hilfe einer Zucchini-Messlatte wurde die längste Zucchini aus einem Kleingarten in Waltershausen, mit einer Länge von 123 cm ermittelt. Mit Abstand folgten Zucchini mit einer Länge von 56 cm und 51 cm. Die Gärtner wurden für ihre gärtnerische Leistung prämiert.

Bei Thüringer Rostbratwurst, Bier und Musik mit dem „Wintersteiner“ feierten die Kleingärtner ausgiebig den Tag des Gartens, der von allen Teilnehmern, auch Dank des großartigen Wetters, als gelungene Veranstaltung gewertet wurde.

Elke Übensee